
 

 

CONSELHO ESTADUAL DE PROMOÇÃO DA IGUALDADE RACIAL DO PARANÁ 

CONSEPIR 

 Reunião Ordinária de Maio - 11/05/2022 

 

Ao décimo primeiro dia do mês de maio do ano de 2022  em ambiente virtual através do 

link do youtube https://www.youtube.com/watch?v=OXlJXZtYRy4, deu-se início à Reunião 

Ordinária do Conselho Estadual de Promoção da Igualdade Racial – CONSEPIR. 

Fizeram-se presentes, conforme convocação, os seguintes conselheiros: Conselheiros 

Governamentais: Isaac Ramos Ferreira (SEJUF); Richard Alexandre Mota Dinkchaysen 

(SETI);Mikhaella Iatauro Camargo (SEDU); Gustavo José Picanço Bayer (SESP); Saul 

Dorval da Silva (Casa Civil); Ademar Florentino (SEAB); Rosane Souza Freitas(SESA); 

Ellen Cunha do Nascimento(SEEC) . Sociedade Civil: Maria Jane Soares Targino - 

Maurício de Castro Cristo (ASCOCIC); Ademilson Costa Sousa (Associação Brasileira 

Cultural Assistencial Corisco Capoeira e Lutas Corporais); Griziele Martins Feitosa (CRP - 

PR); Jessy Nicole Mello de Souza (CRP - PR); Marcos Aparecido Soares (FAMOPAR); 

Edvaldo Viana (FAMOPAR); Vagner Nogueira (Instituto do Movimento da Cultura Afro 

Brasileira); Sidnei Santos Silva (Instituto do Movimento da Cultura Afro Brasileira); Antonio 

José Teixeira (Ódárá Áje Templo dos Òrisás do Culto Yorubá); Carine Rossane Piassetta 

Xavier - (IFPR – NEABI); João Fábio (Piraquara); Robson Jaime Pereira (LBC); 

Convidados e demais participantes: Andréia Corat (SEJUF); Yohhan Garcia de Souza( 

CGE);Fernanda Micheletti (CGE). 1. Abertura: Inicialmente, o presidente Saul saudou a 

todos (as). Em seguida, aguardou o tempo regimental determinado para verificação de 

quórum - 15 minutos. Durante a espera do tempo regimental proposto. 2. Aprovação da 

Pauta: O Presidente Saul colocou em votação a aprovação da pauta e ela foi aprovada 

por unanimidade Em seguida o Presidente solicita se os conselheiros tem inclusão de 

Pauta.3. Programas Casa da Família para Afrodescendentes e Quilombolas: Essa 

pauta foi solicitada pela presidência deste conselho,estivemos reunião com o Presidente 

da COHAPAR, Sr Jorge Lange, para o qual demonstramos a necessidade desse 

programa, por serem minorias, e por vulnerabilidade.A necessidade para os 

afrodescendentes e quilombolas no Paraná. A questão da moradia é o primeiro passo 

para beneficiar a população em questão, e este Conselho, sendo aprovado, encaminhará 

Ofício, a ATA a  COHAPAR. Colocado em votação,foi aprovado por unanimidade.  

4.Seminários para o 2º semestre: Iniciando a partir de julho nós teremos, que aprovar 

ou não, foi cedida a palavra à conselheira Carine apresentar uma proposta sobre os 

Quilombolas,temos que aprovar essas essas demandas para repasse de recurso, são 

seminários a partir do segundo semestre. Conselheira Silmara que é da comunidade uma 

das últimas comunidades do Paraná que foram retificados então a gente tive ao mesmo 

tempo gente também tem no Paraná o protocolo de quilombola para o norte e o norteador 

para possíveis políticas publicas como privadas, conselheira pedir uma falta lá de do 

interior  e eu vou para não falar errado e assim eu a minha o meu receio é isso tá eu falo 

eu sou a favor daí a gente fazer esse movimento quilombola é muitas lideranças querem 

participar nós gente tem essa preocupação é nesse sentido estar e se vocês têm uma 
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razão então estou colocando aqui em debate quem tiver a algumas coisas a dizer uma 

situação dizer está em debate. item 2 da pauta aprovado por unanimidade 5.Mês da 

Consciência Negras-Novembro: O Conslheiro e vice-presidente Alexandre, pedeiu a 

palavra e explanou 06 meses para promover o mês da consciência negra. Então é o 

conselho pela lei do Conselho de nós podemos fazer o ato de de recursos movimentar os 

recursos para o ato próprio do Conselho tá na lei e tá no novo regimento interno no qual o 

novo Regimento Interno não foi colocado aqui não foi colocado nesse processo aqui que 

fala sobre, aí o banco de projeto a PGE que está dizendo não sou eu então vamos lá mês 

da consciência negra. Membros da Ouvidoria: Agradecem a oportunidade e se colocam a 

disposição do conselho.Colocada em votação, aprovada por unanimidade. O presidente 

Saul faz seus agradecimentos a todos. 6. Elaboração do banco de formento para 

empreendedores negros e negras: elaboração desse projeto é para que a linhas de 

créditos diferenciados para a população, afro Paranaense no seu empreendedorismo e os 

quilombolas com dificuldade de buscar acesso aos seus programas principalmente na 

questão aí é da Agricultura de produtos assim como a questão dos ciganos, indígenas 

com muita dificuldade é quando você não tem a linha facilitada para isso do 

desenvolvimento. Não vem e quando o desenvolvimento não vem a empresa não 

arrecada e se não arrecada não dá emprego não da carteira assinada, então a economia 

ela é uma roda ela vira assim é uma roda então todos setores de tem que estar gerando 

ao mesmo tempo. Se ficar uma peça fora a engrenagem não funciona então é mais uma 

política de estado para que a gente possa dar condições aos irmãos aqueles que estão 

nas periferias das cidades dos irmãos ciganos indígenas e os quilombolas e os negros e 

as negras pretas pretos para tentar um pouco é já que não tem trabalho formal ou 

informal se ele empreendedores com recursos provenientes. Está em debate e discussão 

Se alguém quiser a palavra, Sr Alexandre pediu a palavra, e é só para reforçar essa outra 

iniciativa do Governo do Estado como quer fazer é assim Presidente e assim Conselheiro 

acesso foi lá fez um uma conversação com a fomento Paraná no chama para conversar 

para poder colocar o projeto em prática sem burocracia um vontade de política pública e 

Quanto isso vai ajudar na economia Paranaense eu me lembro que um colega, eu tinha 

fazia suas produções de camisa de daqueles copos assim que sai com a uma fotinha um 

desenho, eu vi uma coisa tão rústica E eu perguntei para ele assim quanto hoje você 

precisaria para alavancar seu negócio eu achei que o  cara ia falar de 15 mil a 20 mil. Eu 

só precisava de um computador melhor talvez, ali dois e quinhentos para o computador 

uma impressora melhor é que tem que ser uma impressora laser 5000 reais eram 

suficientes que eu precisava para alavancar meu negócio eu já tenho minha MEI, mas eu 

não consigo dar a velocidade de escoamento, partiu o coração eu fico imaginando esse 

alavancar um negócio desse outra na comunidade quilombola ou seja nas outras 

comunidades, cigana o até indígena o dos próprios capoeirista é aqui também pode ter 

sua MEI, para prestação de serviço, criar uniforme, queria um site não adianta por sua 

identidade em dia ou enfim se auto desenvolver, também é tudo impacto na economia 
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acontecendo, isso nós vamos deixar uma marca aqui,assim que se faz política pública. O 

acabamento objetivo parabéns. Colocado um minuto em votação,aprovado por 

unanimidade.7. Elaboração do Projeto do Ônibus itinetante para Igualdade Racial:O 

Conselheiro Sr. Isaac pediu a palavra, eu trouxe a ideia né ainda não colocamos ainda no 

plano piloto agora ver em Pauta nós podemos organizar esse projeto desde o momento 

que agora está sendo discutido aqui no Conselho e aprovado p elos conselheiros e 

conselheiras aí nós vamos estudar o Plano Piloto para que lado que nós vamos para 

tentar conseguir o ônibus, através de um convênio com a Volvo do Brasil com a 

Volkswagen. Vamos ter que criar só que é um projeto demorado porque na realidade é a 

ideia está lançada já é um bom passo agora a provando aqui no conselho aí nós vamos 

ter que correr atrás para poder fazer as tratativas pertinentes para que possa ocorrer. O 

vice-presidente Sr Alexandre, pediu a palavra coordenador Isaac, foi até uma falha minha 

agora vou chamar a responsabilidade para mim a Receita Federal disponibiliza aqueles 

materiais apreendidos lá na fronteira em Cascavel e aqui em Curitiba que passa pelo 

Porto Paranaguá,porque ele tem a característica ainda de sociedade civil podemos 

elaborar um ofício direto para Polícia Federal como é ano de eleição eles não fazem 

doação nenhuma de equipamento,então no dia primeiro de Janeiro, começar as tratativas 

para podermos fazer essa solicitação, pode durar de três meses a um ano porém como se 

trata de um ente Federal.Vai trazer benefício direto eu acredito uma boa conversa uma 

agenda com o superintendente da Polícia o estado do Paraná. Acho que a gente poderia 

né? Conselheiro Isaac, continua, custa mais caro esse sua idéia.Então nós não podemos 

fazer um projeto desse para pegar um ônibus estourado e depois nós temos que reformar 

temos que bom projeto mais macro para tentar uma coisa nova com garantia porque às 

vezes não é ônibus, aí nós vamos ganhar o pneu, sem dinheiro para comprar o pneu 

então o projeto tem que ser muito bem elaborado e vir pronto porque nós não podemos 

pôr na oficina um ônibus para ver o quanto vai custar se a gente ganhar, mas vão ter 

dinheiro pra ônibus, então tem que ser um negócio bem pensado para não ser presente 

de grego, que daí não vai sair do lugar. Porque nós já temos o convênio das carretas do 

conhecimento com a Volkswagen olha que maravilha,nós podemos pegar um carona 

nesse projeto em 10 carretas para a empregabilidade para cursos profissionalizantes eles 

cederem um ônibus para o Conselho poder fazer a caravana da Igualdade racial para 

palestras, para poder percorrer o estado do Paraná. Então eu acho que a gente tem tem 

dificuldade de elaborar determinados projetos aqui dentro da secretaria a gente tem que 

pegar os que já estão em andamento.Colocado em votação, aprovado a pauta.  

8.Inclusão de Pauta: O senhor Edvaldo Solicitou a palavra e pediu como inclusão de 

Pauta O Conselho e a SEJUF.Na mesma linha o vice-Presidente senhor Alexandre Cezar, 

fez a mesma solicitação como Avaliação da Sociedade Civil junto à SEJUF.A senhora 

Jessy Nicole, solicitou a palavra e pediu como inclusão de pauta a Construção da PSH 

em Campo Mourão, que pode vir a afetar as comunidades indígenas.9.Informes:O 

Presidente Saul informa que na dia de ontem esteve na ALEP em reunião com o 
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Deputado Goura, sobre os Quilombolas. O Presidente Saul,são exatamente 16:35 encerra 

aqui a reunião extraordinária do Conselho de promoção da Igualdade racial do Estado do 

Paraná Obrigado a todos os conselheiros Conselheiro dermos um passo importante para 

moradias e para recursos financeiros para viabilização do empreendimento da população 

negra de índios ciganos no estado do Paraná. Muito obrigado a todos e a todos Até a 

próxima eu quero só avisar vocês que a 18 é a próxima reunião ordinária talvez não 

participe porque o Devo entrar em férias ou dependendo do RH que me confirmar a data 

exata da minhas férias e durante as minhas férias agradece pela presença de todos e 

agenda a próxima Reunião Extraordinária para o dia 11 de maio de 2022, no. A presente 

ata foi lavrada por Poliana T Castanha. 

 


